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La commune de Wambrechies vous encourage à végétaliser vos façades et 
vous accompagne pour aboutir dans votre projet

Pourquoi végétaliser les façades ?

Redonner la place à la verdure en ville

Réguler la température des murs

Lutter contre le réchauffement climatique

Protéger des tags et de la pluie battante

Améliorer le cadre de vie

Permettre à la biodiversité de s’épanouir en ville

Technique proposée

Aménagement d’une 
fosse de végétalisation le 
long du mur d’habitation 

POURQUOI
VÉGÉTALISER
LES FAÇADES ?



Etape 1 : 
Effectuer votre demande de dossier d’inscription par mail auprès du service 
«Cadre de vie : espaces.verts4@wambrechies.fr ou par courrier : 
Mairie de Wambrechies  - 2 pl. du Général de Gaulle - CS 3024, 59874 
Wambrechies cedex

Etape 2 :
Compléter et signer  : 
La demande d’autorisation de végétalisation et d’occupation du domaine 
public (annexe : A)
La charte (annexe : B)
Le choix des végétaux (annexe : C)

Puis les faire parvenir en Mairie. L’étude de votre projet sera réalisée par les 
services techniques de la ville et ceux de la Métropole Européenne de Lille 
(MEL)

Etape 3 : 
Après la visite des services techniques et de la MEL et validation de la com-
mission vous aurez la connaissance de la décision relative à votre projet.

Etape 4 : 
Réalisation des travaux en fonction du nombre de projets et du planning 
des sociétés de voirie de la MEL

Etape 5 :
Plantation par le demandeur

02 COMMENT
S’Y
PRENDRE ?



03 PIÈCES
À FOURNIR

Annexe : A - Demande d’autorisation de végétalisation et d’occupation du 
domaine public

Annexe : B - Charte

Annexe : C - Choix des végétaux



 

Annexe : A 

Demande d’autorisation de végétalisation et 

d’occupation du domaine public 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Monsieur le Maire, 

Dans le cadre de l’opération « végétalisation des façades », je souhaite y participer 
pour les abords de ma maison dont je suis  

Propriétaire           

Locataire  

Pour les locataires, merci de joindre une attestation écrite du propriétaire avec son accord pour la 
végétalisation de la façade 

Je sollicite l’autorisation d’occuper à titre précaire une partie du domaine public à 
des fins de végétalisation. Je m’engage par ce courrier à entretenir les 
aménagements et plantations à ma charge. 

Je vous joins les photos annotées de l’espace concerné et des zones que je désire 
aménager. 

Je déclare renoncer à toute réclamation en cas de non prise en compte de la 
demande. 

En vous remerciant de l’intérêt que vous porterez à ma demande, je vous prie de 
recevoir, Monsieur le Maire, mes meilleures salutations. 

 

 

      A Wambrechies, le 

      Signature 

DEMANDEUR 

Nom :                                                                                                                 

Prénom :  

Adresse :  

Téléphone : 

E-mail : 

 









 Les grimpantes à racines crampons

Elles ne nécessitent pas de support, leurs racines aériennes leur permettant 
de s’accrocher aux surfaces verticales.

V Bignone : Campsis  

V Hortensia grimpant : Hydrangea Petiolaris

V Lierre : Hedera helix d’autres variétés (attention aux joints briques parfai-
tement étanches)

V Vigne vierge

Choix des végétaux :
-
-
-
Quelques exemples d’essences recommandées :

Annexe : C



 Les grimpantes à racines à vrilles

Celles-ci grimpent et s’étalent en s’accrochant grâce à leurs organes de 
préhension en forme de tire-bouchon.

V Houblon : Humulus Lupulus

V Passiflora : en exposition ensoleillée



 Les grimpantes à tiges volubiles

S’enroulent autour d’un simple support vertical.

V Clématite : Clematis

V Chèvrefeuille : Lonicera periclymenum où Lonicera caprifolium

V Jasmin étoilé : Trachelospermum jasminoïdes

V Jasmin d’hiver : Jasminum nudiflorum

V Wistérias 

Attention aux Wistérias (glycines) qui ont une force énorme dans leurs tiges 
et aux vignes vierges qui doivent être maîtrisées.






